

INFORME 2017
Fundación ABC para América Latina



Hauptstraße 2
82327 TUTZING
Tel.: 0 81 58/25 85 20
Fax: 0 81 58/25 85 19
www.abc-stiftung.de
info@abc-stiftung.de

Derecho y Finanzas

La hacienda de Fürstentfeldbruck ha otorgado la resolución de exención para el impuesto de sociedades y el impuesto industrial para los años 2013, 2014 y 2015 en su carta del 20.09.2016. Estas resoluciones se elaboran periódicamente para los años anteriores.

La Fundación comenzó el año 2017 con bienes totalizando 450.000 euros.

De estos bienes, en el año 2017, fueron rentabilizados 7.228,27 euros en intereses y dividendos (año anterior: 9.294,21 euros).

La recaudación de donaciones fue de 5.900,00 euros (año anterior: 17.489,07 euros), incluyendo la recaudación de donaciones no reservadas para un fin especial de 4.005,00 euros. De donaciones con un fin especial entraron 995,00 euros para "La casa de Bienvenida"(LCDLB) en Bolivia y de 900,00 para la educación en Cuba.

Los gastos de la Fundación relativos a proyectos se totalizaron en 20.229,21 euros en el año 2017 (año anterior: 14.504,53 euros), 995,00 euros para "LCDLB" y 620,00 euros para la educación en Cuba. Los gastos administrativos para la gestión de fondos y el propósito de la Fundación se remontaban a 324,90 euros.

A fecha del 31.12.2017 el saldo de las cuentas de la Fundación fue de 55.092,89 euros y la cartera de valores - evaluada por los gastos de adquisición - de 396.269,37 euros.

Los activos de la Fundación a fecha del 31.12.2017 se totalizaron en 451.362,26 euros, de los cuales 441.000,- euros son capital de la Fundación. Los fondos de reserva para el propósito de la Fundación en los próximos años están de 21.564,12 euros (año anterior: 31.939,96 euros) los fondos de reserva sin un fin especial estaban agotados al 31.12.2017.

Actividades de la Fundación en el año 2017

Proyecto Sol en México

Los cursos sobre energía fotovoltaica se reiniciarán en una escuela preparatoria de la Universidad Autónoma de Yucatán (UADY) en Mérida, México. Durante una visita en Mérida se comunicó el siguiente procedimiento con los responsables. Con la ayuda de un profesor de la Universidad se decidió la continuación de los cursos en una preparatoria con mejores condiciones (alumnos mas calificados y una infraestructura mejor)

Spendenkonto:
Dresdner Bank, München
BLZ 700 800 00
Konto 368 240 700

Curso de Educación Ciudadana en Bolivia

Los conocimientos de educación ciudadana en países como Bolivia solo están poco pronunciados. La población – especialmente en el recinto rural y los barrios periféricos de las gran ciudades – tiene raramente contacto con material escolar estructurado.

Muchas veces solo existen documentos generalizados, que imbuyen en las escuelas y además son inculcados en la enseñanza frontal.

El curso de Educación Ciudadana llena un hueco aquí, para que los jóvenes y adolescentes tengan algo como una brújula o por lo menos una escala de comparación para evaluar la situación en su país. El paisaje político en Bolivia ha empezado a ponerse en marcha y de alterarse, lo que hace los contenidos del curso tanto más importantes.

En 2017 el curso siguió usándose en un sinnúmero de instituciones, en pequeñas escuelas privadas. Nuestro trabajador freelance Hans Huber – graduado de la escuela alemana de Bolivia y graduado en historia económica en Berlín, que vive en Bolivia desde su infancia y habla alemán y español fluido, está buscando constantemente nuevas posibilidades para emplear el curso.

Los gastos para la extensión del curso se totalizaron en 2.500,00 euros en 2017.

La escuela San Nicolás en Cochabamba, Bolivia

Después de la transferencia de las últimas donaciones se terminó la cooperación, porque la iniciadora y fundadora murió y la continuación del trabajo no está garantizada.

La Casa de la Bienvenida(LCDLB) en Cochabamba, Bolivia

El iniciador, abogado y miembro “Lions” Mathias Frenzel ha fundado un orfanato para adolescentes femeninos en la tercera ciudad mas grande de Bolivia, Cochabamba. En este momento el está construyendo un nuevo edificio en Cancelaria. En 2017 se transfirieron donaciones con un fin especial por un monto de 995,00 euros.

Dado que el iniciador ha establecido una organización propia para la distribución de donaciones, se terminó la colaboración de común acuerdo.

Becas para “Nuestros hermanos y hermanas pequeños e.V.”(nph)

Todos los becarios se han desarrollado positivamente y en sus estudios han logrado sus objetivos, así que en 2017 no se otorgaron más becas. A causa de un terremoto en el sudoeste de México una de las aldeas de nph fue ampliamente destruida. Especialmente los aulas fueron afectadas. Por lo tanto la Fundación ABC facilitó en 2017 en lugar de las becas de muchos años 5.000,00 euros, equivalentes al mismo importe para la reconstrucción de la escuela.

También en los hogares y escuelas de nph en Bolivia, Nicaragua, Honduras y México se usa el Curso Ciudadano.

Restauração do Homem, Recife, Brasil

En el año 2017 se donaron 1.527,50 euros al centro juvenil de educación "Restauracao do Homem- Espaço da Crianca". Con estos recursos se compraron seis computadores con una instalación completa, que ya están en pleno uso.

Centro Juana Azurduy, Sucre, Boliva

En el año 2017 se donaron 1.386,31 euros a este centro juvenil de educación para comprar medios de trabajo para un instituto de formación para tapiceros en el cual trabajan 14 aprendices. El centro instruye teóricamente como también prácticamente, por ejemplo para las siguientes profesiones: carpintero, elaboración de metales y la producción de alimentos. Los medios de trabajo adquiridos ya se están usando.

Cántaro Azul, Chiapas, México

La Fundación mexicana "Cántaro Azul" ha identificado carencias en el desarrollo de la carrera profesional para mujeres en las áreas rurales de México. Como solución se ofrece un concepto social de franquicia que se llama "Nuestra Agua". Se trata de instituciones empresariales para la operación de plantas para el tratamiento de agua, que las mujeres gestionan en sus comunidades como microempresas. Potabilizan el agua, la embotellan y distribuyen el producto de manera lucrativa. Las mujeres son propietarias de las microempresas y las administran de manera rentable. Al franquiciador le pagan una licencia de franquicia y a cambio reciben apoyo técnico y comercial. Entretanto funcionan seis de estas microempresas.

Con una donación de 6.000,00 euros, que fué iniciada y atendido por Constanze von Rheinbaben, la Fundación ABC para América Latina financia los siguientes proyectos para "Nuestra Agua":

- Compra de dos coches para la venta del producto. La donación permitió la compra de cinco coches en total por lo cuál la negociación de precios pudo ser influída positivamente y la operación de un taller de reparaciones pudo ser implementada.
- Desarrollo y documentación de una programa de formación comercial para las empresarias con el objetivo de estandarizar procesos y de mejorar el control corporativo
- Asesoramiento de las empresarias para fomentar las tácticas de venta estratégicas al "pie de la pirámide".

A finales de 2017 todos los 3 proyectos parciales fueron implementados con éxito. Un diálogo frecuente entre representantes de la Fundación ABC y miembros de la Fundación "Cantar Azul" tiene lugar una vez al trimestre para acompañar los desarrollos futuros.

Pequeñas becas y apoyo para proyectos sociales

En el año 2017 la Fundación ABC ha otorgado un importe de 1.370,00 euros en pequeñas becas y donaciones para organizaciones y personas privadas. Entre ellas el subsidio de varios adolescentes alemanes para su año de voluntariado social y una ayuda en la formación educativa en Cuba.

Perspectivas para el año 2018

Proyecto Sol en México

El curso de energía fotovoltaica fue reactivado en Mérida. Una visita en Mérida y negociaciones en el sitio resultaron en planes para que los cursos puedan reiniciarse en verano de 2018 en una escuela de UADY. La Fundación calcula con gastos máximos de 1.000,00€ euros. La instalación ejemplar con los Salesianos de Mérida va a ser renovada. La demanda de inversión es de aproximadamente 500,00 euros.

Curso Ciudadano en Bolivia

El uso del Curso Ciudadano en Bolivia se ampliará con una atención especial en la eficacia sostenible y el uso regular en el currículo de las escuelas públicas y privadas. Los gastos totales para el empleo del Curso Ciudadano se remontarán aproximadamente en 2.000 euros en 2018.

En el Internet (www.abc-stiftung.de) se pueden ver, almacenar e imprimir las tres unidades del Curso Ciudadano. Gustosamente les enviamos ejemplares impresos gratuitamente por correo. Los costos totales de fabricación se remontan en 1,50 euros por ejemplar (por supuesto la Fundación ABC siempre se alegre de recibir donaciones!).

Más proyectos para la formación profesional y infraestructura

Para ayudar a corto plazo, concretamente y persistentemente con educación y formación, se buscan desde 2017 pequeños proyectos dignos de apoyar. Nuestros lectores están convidados a iniciar e informar sobre proyectos interesantes, que la Fundación pueda apoyar. Muchas gracias!

Tutzing, Marzo 2018

Richard y Ursula von Rheinbaben

Más informaciones sobre las actividades de la Fundación ABC (fotos, videos, descripciones de los proyectos, links a los socios, etcétera) se encuentran aquí:

www.abc-stiftung.de